

	<p>Objekt: Flasche</p> <p>Museum: Falkenhof-Museum Rheine Tiefe Str. 22 48431 Rheine 05971/920610 falkenhof@rheine.de</p> <p>Sammlung: Glasfunde aus einem unterirdischen Kanalsystem</p> <p>Inventarnummer: V 494 318</p>
--	--

Beschreibung

Transparentes hellgrünes Glas, viele kleine Blasen; Boden hochgestochen, gerundeter Stand, zylindrische und sehr dünne Wandung, konische Schulter mit konischem Hals, geweitete Mündung mit sorgfältig umgelegtem Glasfaden zur Verstärkung. Aufgrund der äußerst dünnen Wandung konnte die Flasche nur provisorisch restauriert werden.

Flaschen in zylindrischer Form sind schon aus Fundzusammenhängen des 15. Jahrhunderts bekannt. Die ältesten am Falkenhof aufgefundenen Zylinderflaschen sind alle einem Typ zuzuordnen, der sich durch eine leicht unregelmäßige zylindrische Gefäßform und eine teilweise extreme Dünnwandigkeit auszeichnet. Diese Flaschen besitzen einen trichterförmigen Rand, der in einigen Fällen noch mit einem aufgeschmolzenen Glasfaden verstärkt wurde. Sie sind alle mundgeblasen und können in der Regel den Vorratsflaschen zugeordnet werden. Es wurden insgesamt 15 vergleichbare Flaschen in dem Kanalsystem gefunden. Die größten Flaschen mit Höhen bis zu 35 Zentimetern haben eine Wandungsstärke von teilweise unter einem Millimeter. Gefüllt konnten diese dünnwandigen Flaschen offensichtlich großen Druckbelastungen standhalten. Ihre Lebensdauer wird allerdings aufgrund der vermutlich häufigen Benutzung nicht sehr hoch gewesen sein.

Grunddaten

Material/Technik:

Glas

Maße:

H 17 cm; D (Rand) 3,3 cm; D (Fuß) 7,5 cm

Ereignisse

Hergestellt

wann

1650-1750

wer

Schlagworte

- Branntwein
- Gefäß
- Likör
- Spirituose

Literatur

- Hülsmann, Gaby (2013): Glas. Funde aus einem unterirdischen Kanalsystem. Falkenhof Museum - Bestandskatalog. Regensburg, S. 284